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60ª SESSÃO 

40.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
        Ata n.º 60/2023 – Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três  (27-11-
2023), às 19h00min (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de Lidianópolis, 
Estado do Paraná, em sua Sexagesima Sessão e Quadragésima sessão Ordinária, com a presença de nove 
vereadores. Sob a Presidência do Vereador Claudeir Gordiano, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do 
texto bíblico (Lucas 21, 1-4), realizado pelo vereador Danilo Augusto Branco. No EXPEDIENTE, foram 
apresentadas as seguintes matérias: Atas n. 58 e 59/2023 – foram colocadas em discussão e votação e 
aprovadas por unanimidades; Oficio Nº 262/2023 – Autoria do Poder Executivo – Encaminhando anexo, em 
Regime de Urgência, Projeto de Lei n. 1.269/2023; Oficio Nº 137/2023 – Autoria da Secretaria de Ass. Social – 
comunicando a todos que estará levando grupo da terceira idade ao Jardim Botânico em Ivaiporã, dia 
28/11/2023 as 13:30h; PROJETO DE LEI N.º 1.269/2023. Autoria do Poder Executivo. SÚMULA:  Dispõe sobre 
o uso de uniformes escolar padronizado nas escolas e o kit de material escolar para distribuição aos alunos da 
Rede Municipal de Ensino de Lidianópolis, Paraná e da outras providencias -  foi encaminhado para as 
comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Educação, Saúde e Assistência Social; PROJETO 
DE LEI N.º 1.266/2023. Autoria do Poder Executivo. SÚMULA:  Dispõe sobre a destinação e o recebimento de 
patrocínio pelo Poder Público a eventos e dá outras providências; PROJETO DE LEI N.º 1.268/2023. Autoria do 
Poder Executivo. SÚMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no 
orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2023, e dá outras providências; PROJETO DE LEI 
N.º 009/2023 - Autoria Vereador: Claudeir Gordiano.  SUMULA: Intitula como Capital do Turismo e do 
Ecoturismo do Vale do Ivaí o Distrito de Porto Ubá, e dá outras providências; PROJETO DE LEI N.º 010/2023. 
Autoria do Vereador Danilo Augusto Branco. SÚMULA: Institui a Semana Municipal do ciclismo no âmbito do 
município de Lidianópolis-Pr e outras providencias; REQUERIMENTO  Nº 011/2023/CML –   Autoria Vereador 
Danilo Augusto Branco. Participação Programa Intercâmbio Legislativo nos dias 12 a 14 de dezembro de 2023, 
na Câmara dos Deputados, em Brasília; INDICAÇÃO Nº 56/2023 .  Autoria: Vereador Claudeir Gordiano. 
SUMULA: Solicita que o executivo através de sua secretaria competente em regime de urgência, adquira e 
forneça repelentes (contra AEDES AEGYPTI), para as escolas dessa municipalidade. No EXPEDIENTE, fizeram 
uso da palavras os vereadores: DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente uma noite demais 
vereadores aos funcionários da câmara doutor lésb doutor Mateus Beira Mar William e a todos que estão 
acompanhando nosso pro Facebook pedir a palavra para falar sobre o requerimento número 11/2023 né 
aonde vai ter um intercâmbio do Legislativo em Brasília os deputados federais Eles fizeram a indicação dos 
vereadores em mês de outubro aonde foi escolhido sem vereadores para estar participando desse 
intercâmbio e aqui no Paraná teve seis vereadores que vão participar e daí eu enviei esse requerimento para 
o presidente né com respeito a nossa casa pedindo a liberação para que para mim participar desse evento 
agora em dezembro se intercâmbio todo ano vai ter é um projeto da Câmara dos Deputados ano que vem os 
deputados indicando também vai ter vai escolher mais 100 vereadores nível Brasil onde vai ter pautas dentro 
do ministério lá em Brasília é pra gente ter conhecimento aonde solicitar as demandas do Federal né saber 
aonde porque assim às vezes o vereador tem alguma intenção de fazer algum projeto tem alguma intenção 
de ajudar o prefeito e a gente não sabe se é lá no Federal se aqui no Estadual Então esse intercâmbio ele tá 
trazendo para trazer mais conhecimento dentro da política para legislativo né como é votado como que é 
tramitado os projetos lá e para a gente ter na base O que pode ser feito com a esfera Federal Então fui 
indicado pelo Deputado né e o meu nome saiu entre os sem vereadores e o Brasil para estar participando né 
aí colocaram o valor né o valor fica r$ 1.000 coloquei a cotação que eu fiz na época ficava 1.500 de avião né 
para mim ir eu sei que às vezes tem pessoas que fala mais tem vereador foi de carro e agora o jogador que é 
de avião eu não vou de carro porque ele não compensa né porque se compensasse eu poderia pegar o carro 
e é porque eu fiz uma conta mais ou menos por baixo aqui se eu for para mim ir daqui em Brasília de carro eu 
vou gastar r$ 1.500 né vai gastar uns r$ 1.200 de combustível e falaram que andar lá né 1200 conto de 
combustível entre ida e volta que vai dar 2.200 km mas uns r$ 270 de pedágio então o preço do da passagem 
aérea Mineiro inferior ao valor que vai ser gasto se for de carro além que se for de carro você tem que um dia 
antes e voltar um dia depois né porque daqui em Brasília São 1000 km Então você tem que sempre um dia 
antes para estar lá no evento Então é a justificativa de avião Gostaria muito de estar participando desse 
evento buscando conhecimento ficou honrado de ser indicado e tá entre o sem geradores nível Brasil né e 
peço aí com os amigos análises com carinho essa esse requerimento né que só tenho agradecer a vossa 
excelência que a gente consiga participar e trazer mais conhecimento Além disso eu já marquei um dia lá no 
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gabinete do deputado Sérgio Souza para a gente tá discutindo demandas para o ano que vem e ele já deixou 
um dia reservado para mim também lá dentro desses dias que vou ficar em Brasília Era essas minhas palavras 
Obrigado presidente; FABIO PINHEIRO DA SILVA, boa noite companheiros vereadores, Noite William beira-
mar Dr lez o esse requerimento do nosso companheiro Vereador Danilo branco é o direito de qualquer um 
vereador é normal esse intercâmbio aqui a gente a minha preocupação é só uma tipo assim você foi 
convidado lá Vereador para ir lá bacana legal representando nosso município mas a minha preocupação 
assim como vai ser representante daqui a pouco vai ter que ir de novo para representar outra coisa outra 
coisa não é assim né então beleza E esse que é minha preocupação para mim entender melhor porque daí a 
gente fica preocupado né na minha cabeça mas como foi convidado sem Vereador Né Vereador e você foi 
escolhido a gente e eu tenho minhas preocupação Mas como agora eu perguntei para mim tirar minha 
curiosidade então a gente tá entendendo o assunto inteira no assunto e as minhas palavras. Na ORDEM DO 
DIA, foram apresentadas as seguintes matérias para discussão e aprovação: PROJETO DE LEI N.º 1.266/2023. 
Autoria do Poder Executivo. SÚMULA:  Dispõe sobre a destinação e o recebimento de patrocínio pelo Poder 
Público a eventos e dá outras providências – foi colocado em Segunda Discussão e votação e aprovado por 
unanimidade; PROJETO DE LEI N.º 1.268/2023. Autoria do Poder Executivo. SÚMULA: Autoriza o Executivo 
Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o 
exercício de 2023, e dá outras providências. foi colocado em Segunda Discussão e votação e aprovado por 
unanimidade; REQUERIMENTO  Nº 011/2023/CML –   Autoria Vereador Danilo Augusto Branco. Participação 
Programa Intercâmbio Legislativo nos dias 12 a 14 de dezembro de 2023, na Câmara dos Deputados, em 
Brasília. foi colocado em Discussão e votação única e aprovado por unanimidade. PROJETO DE LEI N.º 
009/2023 - Autoria Vereador: Claudeir Gordiano.  SUMULA: Intitula como Capital do Turismo e do Ecoturismo 
do Vale do Ivaí o Distrito de Porto Ubá, e dá outras providências.  DANILO AUGUSTO BRANCO, Presidente Boa 
noite Presidente Boa noite aos vereadores Boa noite aí aos amigos já mencionados e a todos que estão 
acompanhando nós pelo Facebook eu não pude estar presente na quinta-feira na extraordinária estava 
trabalhando não deu tempo de eu chegar para parabenizar o claudeir para esse projeto é perturbar tem que 
ser nossos olhos aqui no nosso município o porto bar tem um já tem um movimento Mineiro Acho que mais 
de 1.500 pessoas passa por domingo lá no Porto Bar aqueles restaurante e nós como vereadores e como 
como político a gente tem que sempre valorizar o nosso perturbar Eu falo sempre a gente tem que buscar a 
melhoria o vereador o vereador Odair colocou uma indicação para fazer o mirante temos que lutar para 
trazer um recurso para fazer é turismo a gente conversei com o prefeito porque não colocar incentivo para 
quem tem sítio beirando o Rio vai que possa estar fazendo chácara de lazer é um incentivo então tudo que 
for para Portugal ali a gente tem que ajudar né e para que o perturbar né pode atrair muita pessoa final de 
semana então amanhã depois pode ter um supermercado lá depois pode ter né outros comércios além de 
ajudar o nosso município no movimento colocou na sessão passada perturbar hoje tem pessoas de 
Lidianópolis indo trabalhar no Porto Bar para você ver que importante que tá o nosso distrito que valorização 
importante que a gente tem que fazer então é isso aí é um projeto bem visto é um projeto que tem meu 
apoio né e o que a gente puder fazer para ajudar o nosso distrito a gente vai fazer eu acho que cada um tem 
um pensamento mas junto o pensamento do Mineiro com pensamento do Fabinho com pensamento da 
Isabel lá na frente nosso município só cresceu Então parabéns Presidente sou favorável ao projeto de lei 
09/2023;  ODAIR JOSE BOVO, Aproveito também é para dizer que não pude estar na Extraordinária na sessão 
passada mas quero ir parabenizar pelo projeto e dizer que o turismo desde o primeiro dia que estive aqui na 
nessa casa de lei sempre tem fazendo indicação relacionado ao turismo não fiz projeto ainda mas está de 
parabéns vou estar falando da minha fala depois testemunho que tive em relação ao turismo foi visitar uma 
cidade próxima nós aí o Danilo conhece Alvorada do Sul então o que que o turismo representa e muda para 
uma cidade depois posso estar falando então parabéns pelo projeto; FABIO PINHEIRO DA SILVA, O nosso 
presidente da Câmara pelo o projeto aí você tem uma base tanto que eu gosto do Turismo nosso município 
que algumas pessoas vai para praia e a minha praia é aqui no nosso município eu fico de vou na segunda eu 
volto na sexta às vezes até no sábado para vocês vocês tem uma base tanto que eu gosto do nosso município 
como turismo como que eu gosto desfrutar a nossa natureza já tive convite para praia até eu tive convite 
agora para esses dias para ir para praia final do ano até o brinquedinho falei para uma pessoa minha praia 
para cá não é para lá porque aqui que eu gosto Você tem uma base tanto que eu sou apaixonado pelo 
turismo por isso que eu também Meus parabéns pelo teu projeto; ADEMIR APARECIDO CANDIDO, parabenizo 
o presidente da casa por este projeto de lei muito importante para o nosso município É considerado aí o 
cartão postal do município de Lidianópolis né a casa de entrada né e agora com esse projeto do Senhor aí 
capital do Turismo e do Eco turismo então é porto Bastos torna aí mais conhecido nosso Vale Ivaí e é um 
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nosso distrito muito bonito que tá ficando muito muito bem arrumado lá então é isso ai, parabenizo o 
presidente por esse projeto. Na sequencia, o projeto de lei n. 009/2023, foi colocado em segunda discussão e 
votação e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI N.º 010/2023. Autoria do Vereador Danilo Augusto 
Branco. SÚMULA: Institui a Semana Municipal do ciclismo no âmbito do município de Lidianópolis-Pr e outras 
providencias. DANILO AUGUSTO BRANCO, o Projeto número 10 referente a semana Municipal do ciclismo e 
nosso município Temos vários amigos aí que que gosta de pedalar no final de semana tem pessoas que 
pedala aí diariamente e eu vejo assim que vários municípios da região e de fora também que faz vários 
eventos na parte do ciclismo onde traz bastante pessoas que gostam da bicicleta que gosta e do ciclismo né 
Isso é muito importante para a saúde da pessoa muito importante né para também trazer movimento no 
nosso município coloquei esse projeto aí que todo ano a gente Secretaria de Esporte promove e essa semana 
do ciclismo até esse ano a gente juntar alguns amigos para fazer é um etapa que em Lidianópolis Mas já tem 
evento no dia 10 de dezembro aí acharam melhor para deixar para o ano que vem mesmo daí já vai estar com 
o projeto se Deus quiser aprovado com apoio da prefeitura com apoio da Secretaria de Esporte né a gente faz 
uma coisa mais bonita né família que às vezes você tenta acelerar o processo para fazer e acaba às vezes não 
tendo tempo hábito para fazer um evento bonito e acaba queimando o filme então projeto aí mais para 
incentivar o ciclismo em nosso município; FABIO PINHEIRO DA SILVA,  Esse projeto ciclismo é um negócio 
muito bom até eu tô dando risada do nosso Vereador Danilo aqui mas não é debocha não é uma coisa que eu 
lembrei agora de mim ô Vereador o negócio do ciclismo aí quando o wi-fi muito tempo sim teve uma 
campanha para o nishimor deputado e eu fiz uma bicicleta dessa aí deu muito bicicleta foi bonita mas para 
receber o deputado até o era o candidato do Ferrugem também né ferrugem daí agora eu tava dando risada 
se você vai ficou muito bonito toma gosta né Isso é vida isso é saúde né É por isso que eu tô dando risada do 
que eu fiz uma vez o vereador ferrugem era o Júlio também né Só que daí era uma coisa assim eu peguei e 
falei para os meninos falei o seguinte o deputado ele é neutro A prefeitura já tem o time dela o outro já tem 
o time lá como que nós vamos receber nós tem que agregar alguma coisa né aí eu lembrei na criança Ela 
falou vamos fazer uma bicicletada aí que daí as mães vai ver pelo menos para cuidar do filho aí vai vir ver o 
deputado e foi bonito e deu e eu gostei por isso que eu tô dando risada bacana parabéns. Na sequencia, o 
projeto de lei n. 010/2023, foi colocado em primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade. Nas 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores: DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite 
Presidente Boa noite demais vereadores pedi a palavra para comentar referente a Festiva da APAE só 
parabenizar o Marcelo goiaba pelo pelo local né Mineiro local muito bonito foi um local assim que deu muita 
gente eu acho que na região acho que é o único local que tava preparado para receber uma festa tamanha 
festa da APAE né deu muita gente deu muitas pessoas e o local foi muito bom comida tava excelente o 
pessoal do pai caprichou na comida churrasco né então só agradecer a todos envolvido na Festiva da Pioneer 
foi uma festa bonita foi uma festa que veio para agregar a nossa instituição aqui nosso município né a gente 
sabe que a Pai ela vive de Patrocínio ela vive de ajuda né e desses eventos para para estar cochilando né a 
parte da APAE então parabenizar a diretora Deise guerra parabenizar a todos os professores a todos os 
funcionários ao presidente Rogério Maia pelo evento que foi feito esse domingo na Festiva da APAE também 
agradecer aos vereadores referente ao requerimento número 11/2013 né é um requerimento que eu 
coloquei solicitando autorização para mim participar desse intercâmbio Federal quero ir para mim aprender 
para mim trazer mais conhecimento para o município eu falo a gente tá estamos novo na política que a gente 
tá com gás todo né a gente quer que as coisas aconteça às vezes não aconteça no momento que a gente quer 
mas aí a gente vê que todo mundo tá querendo que o município melhor que as casas vem Parque Industrial 
seja feito que a gente consiga coisas novas para o município porque todo mundo quer deixar um legado na 
política então também tem isso comigo enquanto eu tiver força e tiver vontade de correr atrás para ajudar o 
município e buscar conhecimento para cada dia mais tá aqui na câmara de vereador defendendo os direitos 
da nossa população e eu quero estar participando e correndo atrás desses objetivos Municipal também pedir 
agradecer aos vereadores pelas orações da minha sobrinha ela também ela consta aí na internada no 
Hospital nasceu prematura a gente sabe quando o neném nasce prematuro não é rosa que é da saúde é um 
pouquinho mais complicado mas se Deus quiser essa semana ela vai sair do hospital a gente tá em oração 
não é fácil para família não é fácil para uma mãe não é fácil para um pai ver é um filho recém-nascido dentro 
de uma incubadora que fala sei lá como que é o nome mas Deus Deus tá na frente nossa senhora tá na frente 
e se Deus quiser essa semana ela vai estar na casa junto com os pais para que tenha uma vida normal né 
criança é complicado né sabe e como eu foi uma luta para ela engravidar a gente fica eu fico como irmão a 
gente fica meio para baixo mas só agradecer que Deus abençoe a todos que Deus abençoe a nossa semana 
que que proteja nós vereadores que proteja a todos né que tá trabalhando para o nosso município boa noite; 
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ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO, Boa noite Presidente companheiros Vereador Presidente secretário 
Presidente aí advogado eu peguei a palavra só para primeiro esse requerimento do Danilo né o Danilo Eu 
acho que é o direito do do vereador Eu também já participei e eu Saulo uma vez fomos fizemos dois dias lá 
até na época prefeito foi também o prefeito tinha uma reuniões com os outros prefeitos junto com os 
Governador lá e nós e eu Saulo participamos participamos que é bom aprender né então eu acho que é um 
direito do vereador Tem que ir mesmo principalmente Vocês que são jovem né ele tá gritando na política 
hoje né tem que buscar conhecimento porque o futuro do nosso município e quem que vai ser essa é que sai 
daqui sai um vereador que se candidata é uma pessoa que vem é só as pessoas novas que vai administrar 
esse município Então a gente tem que dar apoio assim eu sei que às vezes nem todas as câmeras igual o 
Danilo falou foi excluído Mas você foi escolhida aqui Parabéns para você vai buscar teu conhecimento passa 
para nós também mas precisa saber também então é isso aí também as minhas palavras e quer falar também 
sobre a festa de ontem né é resto da pai quer dar os parabéns né pela não só pela diretoria Presidente e 
todos que trabalhou ali tinha muita gente trabalhando ali Saulo Nossa um guerreiro eu fui no sábado lá que o 
pessoal cortando carne lá é a noite lavando aquelas barracas então a gente vê quantas pessoas que trabalhou 
ali é mulheres né porque para atender uma população daquela que tava ali um público daquele que tava ali 
ontem eu tive uma base assim de 800 pessoas a mil por aí não tinha lugar e põe carro tinha que subir lá na 
casa lá em cima deixar carro ali e parece que foi tudo bem sabe ninguém ficou mais do que 20 minutos para 
pegar seu churrasco ali né a participação muito linda né Gostei muito né e pessoal que nunca tinha vindo ali a 
pai quando se fala na pai o pessoal não mede esforço o cara compra o senhor dá r$ 100 no almoço mais 
barato que teve que dar para três pessoas comer por r$ 100 ele sobrava né Então tá de parabéns a diretoria e 
também as pessoas que trabalhou ali né E também o pessoal que participou na estava ali tal ferrugem 
claudeir várias pessoas que não podia a gente entende né então só tem que agradecer primeiro a Deus tanta 
chuva que teve o dia foi tão excelente tão excelente que não teve sol não teve chuva agora a tarde que Eles 
terminaram de puxar as mesas e cadeira que foi pegado da Paróquia foi pegar no salão de Vento agora 
tardinha que eu tava fazendo caminhada que eu vi ainda o Ricardo falou só a última viagem né então a gente 
só tem que agradecer primeiramente a Deus e as pessoas que fez esse esforço Trabalhou muito obrigado; 
ANDRE FAIAN DELFINO, Boa noite Presidente Boa noite secretário Boa noite Beira Mar Boa noite William Dr 
Wesley o Matheus todos os Vereador e todos que está assistindo nós pela internet eu queria falar um 
pouquinho aqui sobre Quero agradecer o prefeito Adauto mandou esse do Zap é pedir para dar uma ajeitada 
naquela frente do porto bala lá hoje estava trabalhando lá ajeitando aquela posse d'água lá né porque tá um 
caso Meio puxado né lá no Porto Bar de dengue não só no Porto Bar mas na Vila Rural e alguns casos aqui em 
Indianópolis né então a gente preocupa com o povo né a gente tenta imobilizar mais que a gente pode mas 
né fazer a forcinha correndo atrás do prefeito né avisando o prefeito para tá correndo atrás da Regional da 
mara das turma da saúde para estar fazendo arrastão conversei com o prefeito de semana passada aqui 
aumentou mais uns casos lá no porto bar né não sei se todos os vereadores tá sabendo também tô bastante 
o caso lá então a gente fica preocupado com o nosso povo né a gente ia correr atrás primeira coisa da saúde 
né veio que o povo tá precisando né que peguei também minha esposa Ontem eu fui na pai por causa que eu 
minha esposa minha esposa não tá boa né hoje eu vim para sessão larguei ela lá em casa deitar na cama lá 
meu piá cuidando dela vir para sessão Então a gente tem compromisso com o povo então a gente tá 
correndo atrás Então eu só quero agradecer o prefeito né porque ele fez o ratão tem um arrastão Depois tem 
mais outro depois fez mais outro que a turma da Saúde Regional passou veneno né mas deu uma analisada 
mas voltou de novo com essa chuvarada e sol né o presente né presidente Presidente que tá lá no porto lá 
com o diretor lá você vê o caso que tá lá no porto bar né porque a gente tem que pensar na nossa população 
né E tem que falar a verdade a gente não pode ficar com mentira a gente tem que falar para o povo a 
verdade né a dificuldade que é né porque é difícil é difícil a gente eu peguei eu vi que o negócio não é fácil 
não né Só por Deus na causa minha esposa lá deitar na cama assim poder comer sem né com a boca amarga 
então a gente fica meio até chateado meio triste mas isso é a nossa vida né e eu só tenho que agradecer o 
prefeito porque na hora que eu vim falar para ele Já correu atrás da Mara com a turma da saúde e tava 
fazendo outro já não por causa dessa chuvarada mas tá correndo atrás de fazer arrastão né E aí tem que 
pensar na população da água lá em frente um tá vendo ele já fomos lá hoje já arrumaram lá para fazer os 
bueiro que nós fizemos pedido lá Graças a Deus que tá ficando bom agradecer o prefeito também pela faixa 
né a faixa dos karatê que que deu para as crianças eu tava no grupo lá todas as crianças agradecendo o 
presidente o nosso prefeito foi lá em Maringá trocaram de faixa e cada um deles quando acabou passou já 
pegaram a sua faixa do karatê e você vê a alegria de uma criança dá risada dele saber que mudou de faixa né 
e pegou uma faixa que o prefeito ter preparado para o nosso município né o recurso do nosso acho que foi 
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Alexandre né que deu mais de 20 mil para o nosso quarentei lá no porto lá eu quero agradecer o Alessandro 
também esqueci o nome dele agora o Jorge né pelo serviço que ele está fazendo com essas crianças porque a 
pessoa trabalha o dia inteiro e chega De tarde ainda treinar as criançasNé tem que fazer com carinho com 
amor porque não é fácil não trabalho o dia inteiro e chegar de tarde e ainda ficar até umas horas da noite 
fazendo esse aí então a gente só tem que dar valor nessas pessoas né que cuida do nosso nossas crianças né 
E o nosso prefeito apoiando ajudando o que pode ajudar dos dos Enfeites né que muita gente falou para nós 
nos enfeites de Natal né eu lá no Porto Bar já tá começando a querer o prefeito já tá começando a querer 
fazer os enfeites lá e vai começar lá no porto vai começar aqui no Indianópolis né mas ainda não começou 
ainda nós está cobrando ele que o pessoal tá pedindo para nós cobrar o prefeito nós estamos cobrando ele 
para tá fazendo esse enfeite no nosso município de Lidianópolis nosso distrito de Porto Bar né deixar bonito 
porque nossa cidade merece Então eu só tenho que agradecer a Deus por tudo que ele fez por nós né prestar 
abençoando; ODAIR JOSE BOVO, Mais uma vez boa noite a todos boa noite Presidente rapidamente também 
estarei falando em relação ao requerimento do vereador Danilo votei sim favorável mas a gente é cobrado 
Danilo como você falou no teu discurso em relação a essas viagens aí né o pessoal cobra mesmo e parabéns 
temos 58.208 vereadores do Brasil entre qual você foi escolhido hein para representar lá então é um passo à 
frente muito difícil do dia 9 está indo de novo nesse curso aí né existe uma regra né Nem tudo que é lícito 
convém Então vai de cada Vereador eu como presidente Presidente eu como secretário você está assinando 
também essa essa diária tua esses gastos nós temos que prestar conta né eu falo por mim porque eu recebo 
meu celular o convite toda hora todo momento tá participando de curso minha vontade é grande até Santa 
Catarina Foz do Iguaçu Curitiba mas cada Vereador Sabe aquilo que convém e o que é bom né então a gente 
fica preocupado lá na frente com as despesas mas acredito que pela economia do nosso Vereador Né todos 
os vereadores aqui faz uma economia e graças a economia podemos aí praticamente tá fazendo isso fazendo 
né porque imaginamos que cada Vereador fosse fazer um curso né não dois cursos por ano nesse valor daria 
um total brevemente aí de 100 120 mil reais e isso acarreta lá na frente e nós poderia estar sendo cobrado né 
como os município vizinho nosso aí foi cobrado aí na outra gestão aí que vizinhos nossos aí não vou estar 
falando o nome porque é ruim é em relação ao projeto do vereador claudeir então tive oportunidade final de 
semana falei Danilo que Danilo morou lá vizinho em Alvorada do Sul eu fiquei abismado Fabinho você falou aí 
né então tem um município o Rio Paranapanema lá né aí fizeram as represas lá tem 5.000 Chácara 5.000 
Chácara dentro do município com 11 mil habitantes 5.000 Chácara pessoal de Londrina desce tudo nos finais 
de semana comércio bomba então legal Sabe E além disso Prefeito lá até primo da minha mãe não sabia não 
sabia voltar ele construiu um lago na entrada da cidade e fez um portal Um Pescador e o pessoal vem ali 
nesse Lago tem atrações jet ski e outras modalidades e fala muito do Turismo muito turismo é isso presidente 
que nós queremos nosso município né você cria esse projeto é capital do Turismo mas primeira coisa né tem 
que ter o turismo né Nós temos que criar nós temos nosso turismo naturais Mas temos que criar mais algo 
atrativo dentro do nosso município e com grande Possibilidade é isso que nós falamos desde o início né 
Almirante é um como é que se fala na beira da Chácara da beira da pista temos as oportunidade de tá 
fazendo isso também lá o prefeito incentivo muito o esporte até o psdc é o time que subiu para primeira 
divisão no Paranaense manda jogo lá na cidade com 11 mil pessoas manda jogo lá Prefeito fez um estádio fez 
uma arena e a população igual a nossa aqui sabe para mim acho que foram pro Esporte enche a Arena SPC 
Então vai jogar lá até os times grandes da capital vai pode estar vindo lá então é isso nós queremos o nosso 
município né atração contra atrativos e que cada vez melhor relação projeto do Danilo do da das bicicletas 
Danilo Parabéns é importante mas eu também vejo sim que nós poderia estar junto com o Executivo fazendo 
um projeto do circuito né Não só a modalidade do do das bicicletas Mas que o município para ir para uma 
semana de circuito né podemos estar fazendo essa semana dedicada a esse esses eventos futebol de areia 
até temos o Rio Ivaí né canoagem trazer trazer o esporte Paranaense tá dentro do município isso a gente 
pode conseguir o pedal a gente pode estar trazendo circuito de Pedestre então dá para fazer um projeto 
bacana mesmo em cima disso aí é só a gente sentar com a secretaria de esporte junto fazer isso aí né que é 
importante tá relação também a pai o mineiro se explicou bem falou muito bem Danilo também eu também 
agradeço né a gente tem parente que trabalha que trabalhou que trabalha eu tive lá ontem Uma boa parte 
né e o presidente lá também a gente ficou lá umas duas três horas lá muito bom mesmo parabéns mais uma 
vez parabéns parabéns pro mineiro que é pai do empresário aí né Do do Popular Marcelo goiabinha Então tá 
de parabéns nosso município e isso também Mineiro faz parte do plano de do Turismo né então isso 
embeleza o nosso município ontem tinha gente de Lunardelli gente de Ivaiporã Vale do Ivaí estava ali todo 
Fala com a mesma boca né Que bonito que bonito que ficou Então isso que nós temos que fazer para o nosso 
município é uma coisa o turismo ele atrai ele vai atraindo vai traindo e é isso que nós precisamos então eu 
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agradeço a todos aí Agradeço o pessoal de casa que nós acompanhando então mais uma vez uma boa 
semana a todos né E que Deus ilumine cada um de nós aí obrigado presidente; FABIO PINHEIRO DA SILVA, 
Boa noite a todos companheiro vereador,Dr Mateus William beira mar e o pessoal Tom ouvindo nas casas eu 
quero também parabenizar a festa da APAE eu também não fui lá mas eu tava com família em casa comprei o 
almoço lá do meu menino foi buscar lá tava gostoso tava muito bom até antes eu perguntei para o Rogério 
Maia sobre negócio de fazer a festa lá do goiaba que bacana daí ele falou que pagou lá uns r$ 7000 de aluguel 
lá mas que foi bonito Compensou porque teve um patrocínio que pagou o aluguel e foi uma festa bonita todo 
mundo tá fazendo uma boca só com uma festa brilhante Mas você faz aqui de repente o aluguel que pagou lá 
Compensou muito bem porque o lugar lá é adequado e muito bom Compensou e todo mundo fala com a 
boca só uma festa bonita e a gente agradece todo mundo que colaborou pela pai e o pessoal que trabalhou o 
livro voluntário eu ajudei hoje puxar tava junto o resto das coisas lá Sobrou um pouquinho para mim sempre 
sobra gata então acabei ajudando lá e daí Presidente pedia assim que você cobra o prefeito para dar um 
reparo naquela Estrada lá do que tão me cobrando o Chiquinho o Chiquinho tá ouvindo um abraço e quem 
você tá ouvindo você disse que não presta atenção então que leva um abraço do malacata fazer um reparo lá 
na Limeira ele disse que não precisa fazer tudo Só um reparo falei com o prefeito Mas se nós tudo poder dar 
uma cobradinha seria melhor que ainda mais um reforço não só eu como nós todos que nós somos uma 
equipe eu falando tá em nome de todos os companheiro Vereador para atender a população lá essa minhas 
palavras; ADEMIR APARECIDO CANDIDO, Também queria apenas parabenizar o pessoal da APAE aí pelo 
evento Então importante maravilhoso feito ontem aí parabenizo tudo pessoal aí a diretoria pessoal que 
trabalhou foi muito bonito a gente fica contente um tempo de assim ter participar também daquele evento 
assim colaborando com o rapaz e aproveitar a menina aproveitar e parabenizar também o Marcelo né Sueli e 
sua esposa por aquele por aquele estabelecimento tão importante pelo Município assim é um investimento 
caro e Ele acreditou no município então quer dizer ele Indianópolis fica mais famoso fica mais conhecido 
quanto uma fala lá naquele lugar assim que é bom então é um investimento do empresário na cidade isso é 
importante para o município e haja Vista aí ó saiu o parque industrial também na entrada aí ficou bom Rua 
saindo ali então quer dizer a cidade desenvolvendo parabeniza aí o Marcelo a Sueli pelo por esse projeto tão 
importante no nosso município também aí para hermeniza aí os vereadores Danilo que o adeir presidente 
pelo requerimento a indicação no cadeia muito válida também e o vereador tem seu direito Cada um pensa 
do seu jeito então que você vai lá atrás conhecimento né E Deus abençoe você que você faça sempre uma 
boa viagem presidente. Presidente CLAUDEIR GORDIANO,  Obrigado pelas Então não temos mais nenhum 
Vereador escrito vou fazer também minhas considerações finais inicie minha palavra primeiramente 
agradecendo a Deus pelo dom da vida é eu quero comentar em Breves palavras sobre esse projeto me 
autorizo 009 2023 quem titula como capital do Turismo Eco turismo do Vale do Ivaí o distrito de Portugal 
intencionalidade é uma só colocar o perturbar no mapa do Turismo no estado do Paraná e no Brasil né Eu 
quero ter o prazer de um dia passar provavelmente fora da política passar um dia lá no porto bar e ver uma 
placa lá é bem-vindos a Porto Bar capital do Turismo no Vale do Ivaí vai ser grande a gratidão e quero ver 
também muito jovens tendo oportunidade ali naquele distrito de estar trabalhando né conquistando a sua 
vida ali naquela localidade é apenas uma iniciativa para levar o foco para lá é lógico que tudo isso é juntado 
com a sua indicação do Mirante que é com a sua conquista da iluminação da ponte do rio Ivaí e com os 
nossos empresários né que estão investindo investindo pesado a lei no distrito de Portugal na última sessão 
já falei nome é nome dos empresários ali né e parabenizar toda a população de Portugal Esse é o objetivo do 
nosso projeto sobre a minha indicação a 56 2023 que eu solicita e o Executivo juntamente com a sua 
secretaria competente Secretaria de Educação Secretaria de Saúde e aquisição e fornecimento de repelente 
para Rede de Educação do nosso município nós estamos diante de um de uma situação crítica saúde pública 
né que é essa luta contra a dengue nesse momento e se a gente voltar um pouquinho atrás nós sofremos 
com a covid 19 e no momento da covid tinha álcool em gel em tudo que acontece setor né então porque não 
repelente para proteger nossas crianças principalmente no período da tarde né que o aedes aegypti ele gosta 
de atacar de urnamente no período da tarde as crianças vão de shortzinho e chinelo de dedo não é para as 
escola e é esse momento que elas ficam ali mais vulnerável ao ataque de inseto né então eu acredito que nós 
temos condição temos recursos então a gente pede aí de maneira né com urgência para que esses repelente 
chega até as escolas do nosso município e além tá protegendo as nossas crianças vai ser mais uma ação 
educativa né As crianças vão estar ali aprendendo né com a equipe da escola forma de passar a importância 
desse repelente então acredito que o nosso executiva analisar positivamente essa indicação aí o intuito é só 
ajudar a nossa administração sobre o almoço da Paz já mencionado já falado Quero marcar aqui né que nós 
tivemos lá presente Fiquei o dia todo não só eu com a minha família com os companheiros e dizer que a 
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nossa cidade de Lidianópolis a nossa população os companheiros e outras cidades vizinhas né quando eu falo 
Indianópolis está incluso as Vilas rurais distrito de Porto Bar e todas as comunidades é um pessoal apaixonada 
a pai xonado por essa instituição né então tavam todos lá presente a causa é nobre e quando a causa Nobre a 
nossa população participa de maneira efetiva e foi um prazer passar o dia lá implorou essa causa tá presente 
lá contribuindo né com a nossa presença ajudando naquilo que a gente aquele que tá nas nossas 
possibilidades parabenizar também o Rogério Presidente Rogério Rui Maia presidente da APAE diretora dele 
todos os professores coordenadores né os funcionários tiveram envolvido eu vi uma coisa bacana também 
que eu quero destacar que a parceria do Sicredi elas funcionários do Sicredi lá trabalhando presente lá você é 
muito positivo uma instituição financeira uma cooperativa de crédito presença lá no evento desse então essa 
Cooperativa de Crédito tem todo nosso respeito é por isso que nós estamos fazendo grande parceria aí com 
Sicredi no município de Lidianópolis Parabéns ao Rafael gerente e todos os funcionários do Sicredi que 
tiveram lá Ronan né Viviane que eu vi lá e tinha mais alguns que eu não me recordo o nome de outra cidade e 
parabenizar o empresário ali o dono da propriedade todos já falaram mas o empresário Arrojado fazer um 
investimento daquela grandeza Município está recebendo sendo parceiro da APAE tem todo o nosso respeito 
também o Marcelo sobre o soletrando o convite chegou aqui na casa já foi lido em outras sessões Vera Lúcia 
pediu para reforçar dia 30/11 às 19 horas nós vereadores contribuímos com a premiação desse brilhante 
projeto da Educação no município de Lidianópolis Então vereadores vereadoras população que nos 
acompanham reforçando o convite 30/11 às 19 horas no centro de eventos quero comentar também em 
Breves palavras sobre o nosso Centro de Saúde o atendimento até às 23 horas por que que eu quero dar um 
destaque nessa situação nessa conquista dessa administração parabenizar o nosso prefeito ou secretário né 
Essa administração que colocou né esse projeto para funcionar eu encontrei na quarta-feira Vereador André 
com a sua esposa tomando soro lá no centro de saúde e quantas famílias quantos municípios estavam Sendo 
atendido né As Enfermeiras correndo para lá e para cá médico atendendo né o pessoal da equipe de saúde 
com todo carinho ali com a nossa população e só um pai de família que leva o seu filho Muniz porque 
atendido ali naquele horário das 10 horas da noite 9 horas da noite Sabe a importância daquele Centro de 
Saúde aberta até aquele horário né olha o deslocamento se tivesse colocado num carro e levar até Ivaiporã 
nós estamos falando de vida saúde de prioridade Então parabéns para nossa administração sobre a sua 
cobrança Vereador Fabinho Com certeza nós vamos estar cobrando Chiquinho da água da Limeira solicitação 
deles reparos na estrada nem lembrar que a nossa máquina hidráulica que o Bassano trabalha ela ela tá 
quebrada Ela estragou mas nós já temos ali bastante caminhão de pedra retirado né para esse tipo de coisa 
para esses reparos de emergência então nosso amigo Chiquinho aí produtor de leite o Dal toda ali a bacia 
leiteira que é mais forte ali na água da Limeira Com certeza a gente vai estar fazendo essa cobrança e 
aproveitar também para falar sobre a contratação do Veterinário nosso município primeiro indicação uma 
das primeiras indicação minha nessa casa foi a contratação do médico veterinário né indicação muitos debate 
com nossa executivo sobre a importância da contratação desse veterinária e agora eu já posso dizer que é 
uma realidade já posso levar essa notícia para nossa população a veterinária já tá fazendo todo o processo ali 
nos recursos humanos em breve nós vamos ter uma médica veterinária atendendo nosso município né E o 
pessoal aí da bacia leiteiras produtores de leite com certeza serão bem favorecidos com essa contratação 
desse veterinária a gente fica muito feliz com mais essa Conquista acredito que seria isso para essa noite né 
parabenizar também o vereador Danilo pelos projetos e aí me esquecendo aqui boas iniciativas e a gente vai 
até onde pode ir né o vereador é aquilo ele propõe ele coloca o projeto de lei aí depois que virou lei nós 
temos que cobrar né cobrar para que essa lei entra em prática né acredito que seria isso para essa noite é 
agradecer a todos aqueles e aquelas que nos acompanharam aí pelas redes sociais ao vivo pelo Facebook 
desejar aí uma excelente noite e um excelente semana abençoada para o nosso município e todos os 
companheiros que nos acompanha Então nesse momento declaram encerrada com 46ª sessão ordinária do 
dia 27 de novembro do ano de 2023. E, nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi 
gravada e transcrevida por mim, Uilian Cristiano Pires, Oficial administrativo e será afixada em Edital para 
análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais vereadores.  

 

 

CLAUDEIR GORDIANO  ODAIR JOSE BOVO 
Presidente  1º Secretario 
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